LA ILUSTRACION



DE CASTRO



SEMANARIO LITERARIO. DE INTERESES LOCALES Y DE NOTICIAS

ANO LIII

 Pascos de Suscripcion
 Tstre.
 ño

 Castro-Urdiaies
 6,00/25,00

 Resto de España
 8,25/30,00

 Extranjero y Ultramar
 15,00/60,00

Número corriente 60 centimos, atrasado 70

Reduccion y Administracion, Caivo Satelo Teléfono núm. 144

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Castro-Urdiale-, 23 de Enero de 1949

PRECIOS DE ANUNCIOS

Esqueias de funerales segun las dimensiones Reclamos y comunicados 0.75 centimos linea Anuncios por contrato a pre los convencionales

N. 2151



A Company of the Comp

LA SEÑORA

D. Eulalia Rodríguez Iturbe

(Vda. de don Miguel Rodríguez)

Falleció en Bilbao, el dia 19 del corriente a los 68 años de edad Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S.S.

D. F. P.

Sus hijos, don Luis, don Guillermo, doña isabel, doña Carmen, don Rodrigo y don Roberto; hijos políticos, don Emiliano Rodriguez, doña Pilar Zaballa, aoña Severina Romaña y doña Teresa Gémez; hermana política, doña Edelmira Villegas; nietos, sobrinos, primos, y demás familia.

RUEGAN a usted una oración por el eterno descanso de su

Castro-Urdiales, 23 de Enero de 1949

NEURASTENIA

Más joven que yo, con salud y con dinero, la verdad, chico—le dije—no comprendo porqué estás triste.

Mi amigo dió un buen sorbo a su Whis-

ky, y me repuso:

—Ahora no lo estoy. Será por el trasiego. Entre las cualidades que favorecen mi vida, y que acabas de enumerar, faltan varias cosas. Por de pronto, carezco de lo más importante, de lo más esencial: No tengo toda la buena salud que tú me atribuyes. Duermo mal, me inquieta cualquier insignificancia, y aunque el apetito no me falta, mis digestiones son, a veces, bastante pesadas.

-Acaso iumes demasiado-objeté.

No lo creas. Unos diez cigarrilos al dia, y algún puro, si se tercia. Mi tristeza, mejor sería llamarla melancolia, proviene de múltiples contratiempos, disgustos y desengaños.

—Son figuraciones tuyas; cosas que acuden a tu imaginación, porque tú eres, ante todas cosas, lo que se llama u n imaginativo. Hay como un grueso cristal de aumento en tu cerebro, al través del cual ves lo malo agigantado, y desdeñas lo bueno, no reparas en ello. Gran defentado

--La realidad se impone-mé interrumpió.--Y realidad indiscutible, bien tangible, por desgracia, es lo que me sucedió con Eulalia... No es necesario que te refresque la memoria y te cuente de nuevo lo sucedido. En estos días navideños, y en

el fin de año, es inveterada costumbre que debemos estar alegres y ser derrochadores de un regocijo, a plazo fijo, que yo nunca he compartido... Te aseguro que en estas fiestas es cuando más se agudiza mi pena, mis penas, porque son varias.

-¡Huy, huy, huy!, ¡cómo estás!... -Si: neurasténico; ¿no es cierto? Es muy cómodo poner un nombre, definir más o menos acertadamente, nuestros múltiples estados de alma... Como quieras. ¿Me vas a negar que estos dias del año son inaguantables, que no hay paciencia que no se altere con las mil felicitaciones de quienes sólo se acuerdan de uno para pedirle dinero?... ¡Felices pascuas!: Y así el camarero, el limpiabotas, el portero, el que nos abre la portezuela del coche, el golfil o que nos vende periódicos, qué sé yo... Es un asco, no me lo negarás... Para mi las Felices Pascuas de quienes, tal vez, desean mi desgracia, puedes creerme, casi constituyen una ofensa, un bofetón en pleno rostro... Es una burla refinada, impune, y de un formulismo, que apesta. ¡Dinero, dinero y más dinero!... ¿Pero es que es eso sólo la estimación de las gentes? Yo fui pobre. Y nadie me hacia caso Desde que tuve, iba a decir la desgracia de que me cayeran unos miles de auros a la Loteria, empezaron los saludos y las amistades, si asi pueden llamarse. Todo por dinero: El amor de las mujeres, via amistad de los hombres...

--- Manejas viejos tópicos.

—Todo lo viejos que te parezcan, pero muy verdaderos. ¿Es que un hombre no vale nada por si mismo? Sus buenos sentimientos, su inteligencia, su honradez... letra muerta, por lo visto. ¡Qué mundo!...

-Vale, ya lo creo, pero con dinero, miel sobre hojuelas: ¡Vale mucho más!...

-No te burles.

No tal. Digo, también, verdades.
Dinero, dinero. Cochino dinero...

-Dá el que tienes, si tanto le despre-

-No, porque, sin él ¿de qué y cómo viviria?

-¡Ah!...

Es lamentable que así sea. Si acabo por convincerme de que el dinero está sobre todo, me dedicaré al agio, a la explotación; mandaré a paseo mi alma noble y sentimental, y me haré un gran egoista, un egoiatra, un furibundo materialista sin conciencia.

—No desbarres. No pierdas los estribos. No te entregues, de esa manera a la desesperación.

— Las majeres nos quieren por nuestro dinero. Los amigos, también. Pues, hala, a ganarlo, a poseerlo, a tenerlo, c o m o sea...

-¿Por el camino del robo y del cri-

—Por ese camino, no, porque se puede antes acabar en la cárcel. Y en presidio, que lo demás...

-¡Cómo estás pobre, amigo mio!

—No me llames pobre, que, a lo que veo, es la mayor desgracia del mundo....

-No todas las personas rinden culto al becerro de oro. Te quejas de que las mujeres se desvivan por el vil metal y nos quieran por él. Hay de todo. Las madres, son mujeres, y aman lo mismo a un hijo pobre que a otro en la opulencia, acaso más al necesitado, «Amor de madre, que lo demás es aire. Gran verdad. Una madre quiere por todo lo contrario que quiere una mujer a un hombre. A la mujer, novia, amante, ó legitima esposa, le gusta el hombre fuerte, sano, rico, de viril hermosura, y, sobre todo, joven. Si además de todo esto, bulle y figura por algún mérito, pues mejor que mejor. En cambio, el amor de madre, sabe elevarse sobre todas estas conveniencias y vanidades y quiere, entranablemente, al hijo desdichado, en todos sentidos. Salvo... claro está, casos aislados y monstruosos, que de todo hay en la vida. La juventud es lo que más seduce y atrae a las mujeres. El amor de la hembra se fascinaria ante un setentón, si estuviera convencida, que, a esta edad, poseía la fortalez i y in virilidad de un hombre de treinta, o c'uarenta años... Las mujeres no se andan en chiquitas, ni gustan de términos medios. Son

tajantes, expeditivas y claras en sus preferencias. Las medias tiatas no entran en sus cálculos, y hacen bien, y tienen razón. Te podria citar muchos casos, numerosos ejemolos, oero benditas sean eilas, aún siendo como son. ¿Qué seria de la vida sin ellas? La majer es el estimulo, la gracia y la salsa de la existenci». Aun cuando nos hagan diño, resultan dignas de nuestra devoción. Con su crueldad son la inspiración del artista que las ana...

—Es verdad. Evoco las que me pagaron con ingratitud, y compruebo que fueron las que sacu heron con temb ores de inspiración mi alma oblorida.

-Lo ves. Pues claro, hombre, pues

-- Recuerdo, ¿cómo olvidarlo? -- continuó mi interlocutor-, un triste dia de invierno en que nevaba atrozmente y estaba en una casa que yo habia pagado para la que may malamente, se por to conmigo, y fué entonces cuando me senti más poeta y más pagad.... Me frecreaba vo en aquél ab indono y en tal lingratitud y me sentia más digno de mi mismo.... Yo no era el culpable; vo era la Victima, y esto habiaba a mi conciencia con voces de halagador consuelo... Apoyé mi ardor sa frente en el cristal de una ventana que daba la desolación del paisale nevado. donde, en un árbol solitario, piaba un pajarillo, que contemplé durante largo rato con infinita ternura, como dicen que lo contemplaba todo 'aquél jacomparable San Francisco de Asis, Me senti un mistico entonces... La maldad de aquella mujer me redimia y me acercaba a Dios.

Es que por el dolor, —interpunpi a mi anigo — nos hacemos mejores... Pero no pienses, ahora, en esas cosas tristeMira este sol, admira y disfruta de este hermoso día y corre tras la ilusión y el sano regocijo. No hay que rendirse, no hay que ser cobarde. Te quejas, al fin y al cabo, de vicio. Muchas veces nuestras tristezas y abatimientos, nuestras morales depresiones, tienen un origen fisiológico, son males del cuerpo los que quebrantan las alegrías del aíma: Distenia, adinamia, neurosis, tan frecuente en todo artista: Neurastenia, en suma. ¡A vivir, qué demonio!

LUIS OCHARAN ABURTO

CIRCULO CATOLICO

Se convoca a los señores socios para que asistan el próximo domingo, dia 30 del actual, a las cuatro de la tarde, a fin de proceder a la celebración de la Junta General Reglamentaria.

De no asistir el número suficiente de socios la Junta se celebrará a las cuatro y media del mismo dia en segunda convocatoria.

LA JUNTA DIRECTIVA

CHIO Y CLERO El Tiempo

Ya que se ha traido a las columnas de «La linstración» el temá de la dotación del cuito y del clero, ¿por qué no volver sobre éi? Verdad es que hay otros temas religiosos de mayor importancia y actualidad; pero no es bueno dejar que pa se esta tan oportuna ocasión. Nadie ha de extrañar que se trate de este asunto de modo puramente informativo, con el fin de dar a conocer a muchos que la ignoran la realidad de las cosas. Esto es lo único que se pretende.

Cuando uno de los primeros gobiernos de la república suprimió aquel ya tan mezquino e insuficiente presupuesto de culto y ciero, los católicos tomaron sobre si e ta carga. Ni aún en aquellas apremiantes y dolorosas circunstancias cumplian todos con su deber. Pero la recaudación en los primeros tiempos era, si no suficiente, bastante cuantiosa. Despues fué ientamente disminuyendo, y Dios sabe a que extremos de escasez se hubiera hegado, si el sostenimiento del culto y del clero hubiera dependido únicamente de los católicos. No habria en estos por lo general conciencia de su deber en este punto. Y la baja fué mayor el dia que el Gobierno Nacional restableció el presupuesto del culto y clero. Sin rellexión; sin informarse previamente se incurrió por muchos en el error de que el Estado subvania abundantemente a esas necesidades Dejemos ahora a un lado la obligación y las posibilida les del Estado en este asunto. Ocurre tambien en esto, como en tantas otras e o s a s, que no acabamos de apearnos de la opinión de que es el Estado quien debe pagarlo todo. En otras naciones, en Estados Unidos por ejemplo, el Estado no contribuye para estos fines. Son los católicos los que sostienen sus sacerdotes y sus iglesias, y además sus Universidades, colegios y escuelas y sus hospitates, dispensarios, asitos y orfanatos. Y. lo hacen con la mayor generosidad. ¡Qué concepto tan distinto de la vida y del de-

Cuando se dice «sostenimiento del culto- se sobreentienden todos estos capitulos: conservación y reparación de los tem pios, dotación de los que sirven al culto, organista, sacristán, etc., reposición, reparación y limpieza de objetos y vestiduras sagradas, y todo lo necesario para 1 a s funciones litúrgicas o extralitúrgicas que en la iglesia o iglesias parroquiales se celebren. Para todos estos menesteres el Estado da a las parroquias del arciprestazgo unas veinte pesetas y a la de Castro unas setenta peseias mensuales. Solo en cera se gastan hoy en Castro, en su iglesia parroquial, mucho más de míl pesetas al año. Y sopre eso hay que satisfacer la dotación del organista y del sacristán y atender a todas las necesidades arriba mencionadas. Pues para todo ello, fuera de la dicha subvención del Estado, y de mil peseta- que el Ayuntamiento viene pagan lo anualmente a la parroquia, como compensación por los derechos que ésta perdió al clausurarse el antiguo cementerio parroquiai y abrirse el nuevo construido por el municipio, y de poco-

mås de mil pesetas que pueden sumar al año los derechos que la parroquia percibe en funerales y demás funciones sagradas, no se cuenta con más recursos que las eventuales aportaciones de los fieles. Porque en la parroquía de Castro, de tantos siglos de existencia, no hay una soia fundación que tenga por fin, ya que no otras atenciones del culto, siquiera la conservación de la valiosa iglesia de Santa Maria. Y asi sucede que no es posible dotar decorosamente, como lo exige la misma justicia social, a los sirvientes de la parroquia, cuya retribución es muy reducida, y que en cuanto hay que hacer alguna reparación o gasto, no muy importante, en Santa Maria, sea preciso llamar a las puertas de la caridad de propios y extraños. Y nada se diga de las parroquias del arciprestazgo, carentes en su mayor parte de otros recursos que los que el Estado y los escasos derechos de las funciones litúrgicas les proporcionan. Esta es la situación en cuanto al culto... No muy boyante, como se ve.

Conocemos a los castrños y que siempre que a ellos se acudió, respondieron generosamente para el socorro de toda necesidad. ¿Hubieran ellos sufrido que su parroquia se viese en tanta penuria de recursos, si hubiesen tenido conocimiento de ello? Nadie les advirtió, o solo se hizo veladamente, lo que ocurría. Por eso, considerando que nuestra claridad a nadie ha de molestar, después de la sulvedad que queda h. cha en justo homenaje a la caridad castreña, y que ha de redundar en bien de Castro mismo, tan devoto de su iglesia y parroquia de Santa Maria, nos hemos atrevido a pergeñar este escrito... Al fin y al cabo, repitiendo a nuestro clásico:

¿Siempre se ha de sentir lo que se

¿Nunca se ha de decir lo que se siente? *******

Aviso

Por la Caja Nacional de Seguros Sociales de los Pescadores ha sido fijado el dia 25 del actual mes de Enero, para el cierre inicial de afiliación ál Seguro de Enfermedad a los pescadores de «baju-

Lo que se pone en conocimiento de. los interesados, en evitación de los perjuicios que pudieran irrogarseles al no hacer su afiliación dentro del plazo señalado (15 de Noviembre 1.948 al 25 Enero

Es de hacer notar, que aquellos pescadores que no estuvieran afiliados, NO PERCIBIRAN LA ASISTENCIA MEDICO FARMACEUTICA Y DE ESPECIALIDA DES; la cual será de su cuenta.

Castro-Urdiales 19 Enero 1949 EL AGENTE LOCAL

COÑAC GRAN RESERVA 103 TRES ESTRELLAS

Bobadilla y Cía.

El tiempo continúa inmejorable. Detrás del monte de Cerredo se ha establecido un cinturon de hierro que no deja pasar bi un granizo ni una sola ráfaga de Ven-

En otros tiempos, cuando en esta época del año brillaba el sol, solía soplar una fuerte brisa del Nordeste que hacía bajar la temperatura.

Pero ahora uo ocurre nada de eso y cuando el sol toca en su ocaso la temperatura continúa sienno benigna.

No podemos, pnes, quejarnos de este invierno que va deslizándose poco a poco con un encantador aspecto otañal.

La temperatura se sostiene en términos insospechados para esta época del año y no ha bajado de los catorce o dieciseis grados sobre cero.

Durar te la semana nuestros pescadores se dedicaron a las facuas de la pesca sin haber perdido un solo dia de mar.

Las fábricas trabajan en la elaboración de la paparda. De este pescado trabajan las fábrindas grandes cantidades de paparda o palometa traida de otros puertos.

Nuestros pescadores capturan también algunas cantidades de paparda y la cosa ya deslizándose bastante bien.

A quien corresponda

El urinario situado en uno de los extremos de nuestro Parque no se halla en la actualidad en buenas condiciones,

Los dos retretes se hallan sin puertas pues una ha desaparecido y la otra está completamente destrozada. Y es necesario corregir inmediatamete estas anorma. lidades.

En la nueva Zona del Ensanche y en la parte estrecha que da a Calvo Sotelo hay gentes desaprensivas que arrojan alij basuras y toda clase de inmundicias,

Cómo se trata de una parte centrica de la población el hecho produce a los transcuntes un efecto lamentable, que debe correjirse por quien corresponda.

Gremio de Hostelería v Similares

Nota Importante

Todo aquel asociado a este Gremio de Hosteleria y Similares, que no retire los cupos que le hayan sido asignados del racionamiento, en el plazo de QUINCE dias, perderá el derecho a retirarlos y no podrá hacer reclamación alguna.

Con relación al cupo del racionami en

ROYAL CAPE

El éxito alcanzado por el conjunto músico - vocal

A R A B

ha superado toda ponderación.

Constituye el espectáculo familiar por excelencia - Vaya con sus familiares y solicite de ese conjunto artístico la canción o melodia predilecta. Hoy domingo: Sesiones vermut; fémina de las siete de la tarde en adelante; y especial por la noche.

Homenaje a un gran remero

En el amplio «Coliseo Gran Cinema», de Sestao, se rindió el miércoles último un sentido y merecido homenaje al gran remero vizcaino Manuel Sánchez, «Manolón.

En el Teatro se reunieron el pueblo en masa y los representantes de los Clubs dedicados al deporte del remo y ofrecieron el cariñoso homenaje a uno de los más bravos remeros de la costa.

La Sociedad Altos Hornos de Vizcava, Club Sestão, Santurce Sport, Club Iberia y · Neptuno ·, de La Coruña, entre otros, enviaron valiosos regalos alusivos a las actividades deportivas del remo, y los aplausos echaron humo en honor del gran remero que durante veinticuatro años ha tomado parte en todas las regatas de la costa.

Manuel Sánchez ha remado en la Ria y en el Abra, de Bilbao, en Castro, en la Bahia de Santander, en el Sardinero, en Zarauz, en San Sebastián, en La Coruña y en todos los puertos donde se celebraron regatas de traineras y bateles, habiendo s'do uno de los campeones del estanque del Retiro de Madrid.

to correspondiente al mes de Septiembre próximo pasado, se concede a los asociados a este Gremio un plazo improrrogable de OCHO días para poder retirarle.

El Jefe de Grupo. PEDRO CASTILLO

Pescas

El importe de las pescas vendidas du rante la semana en nuestra Cofradia de Pescadoras ascendió a La cantidad de 102.873,43 pesetas.

Fue paparda o palometa la mayos partidel pescado vendido.

Los precios continúan siendo remuntoradores.

Además de un deportista fuerte e incansable, Manuel Sanchez es hombre de inmejorables condiciones personales y de una modestia que le hace acreedor a que tanto se le quiera y admlre.

Y a este merecido hemenaje que Vizco ya ha tributado a uno de los más bravos remeios de la costa, se adhiere La lius tración de Castro con todo cariño y entu

> BOBADILLA y Cía. Pruebe y compare

noña Eulalia Rodríguez

En Bilbao, donde se hallaba accidentalmente, ha fallecido la respetable y viruosa señora doña Eulalia Rodriguez, viuda de don Miguel Rodriguez.

La finada fué esposa dignisima y madre cariñosa de familia que consagró todos sus desvelos y afanes a los cuidados y atenciones del hogar.

Se hallaba adornada de bellas cualidades de carácter que les sirvieron para captarse las simpatias del vecindario, habiendo producido su muerte una impresión dolorosisima en este vecindario.

Que el Señor recoja en su santo seno el alma de la finada, y a sus hijos don Luis, don Guillermo, doña Isabel, doña Carmen, don Rodrigo y don Roberto; a sus hijos políticos don Emiliano Rodriguez, doña Pilar Zaballa, doña Severina Romaña y doña Teresa Gómez; a su hermana política doña Edelmira Villegas, a sus nietos, y demás familiares de la yir-. tuosa señora les acompañamos en el dolor que en estos momentos les embarga por la irreparable desgracia que les aflige.

Don Adolfo Quintan

El martes falleció en Bilbao el respetible señor don Adolfo Quintana y Echevarria.

El señor Quitana era un antiguo y entrañable amigo nuestro; y se hallaba emparentado con algunos de nuestros fami-

Fué el señor Quintana un intachable caballero en todos los actos de su vida y por su carácter afable y bondadoso supo captarse la estimación y aprecio de cuantos le conocieron y trataron.

Por tan excelentes cualidades personales su muerte ha producido una impresión dolorosisima tanto en Bilbao como en nuestra ciudad.

Ha muerto a los 76 años de edad.

Que el Señor recoja en su santo seno el alma del finado, y a sn esposa la respetable señora doña Maria Lopategui; a sus hijos doña Maria, don Adolfo (propietario del Bar Restaurante «El Abra» de Bilbao), doña Ana Maria, don José Luis y doña Concepción, a sus hijos políticos, a su sobrino uuestro querido amigo don Angel Quintana y demás familiares del intachable coballero les acompañamos en el dolor que experimentan por tan sensible como irreparable desgracia.

-Para El Ferrol ha salido el joven castreño Eusebio Baranda Goitia.

-El dia 18 del corriente mes falleció en esta ciudad a los 43 años de edad, el señor don Faustino Liendo Ruiz, habiendo producido su muerte general sentimiento. Descanse en paz el alma del finado, y a su esposa doña Carmen Arce, a sus hijos Maria del Carmen y Félix, a su madre doña Aurora Ruiz, a sus hermanos don losé y doña Aurora, a su madre potitica doña Tomasa Larrea, a sus hermanos políticos y demás familiares les enviamos nuestro sentido pésame.

-Acômpañada de su hijo llegó de Madrid la señora Da.Maria Diez de Berastain.

-El virtuoso sacerdote y organista de Santa Maria don Bernardo Cueto ha hecho un donativo de 25 pesetas para la navidad del Humilde. Que Dios se to premie

 En esta ciudad falleció e dia 20 del corriente mes la respetable y virtuosa señora doña Jacinta Manero Ruiz, cuya muerte ha sido muy sentida en este vecindario. Descanse en paz el alma dela finada y a sus hijos don Secundino y doña Juana San Millan, a su hermano don Eva risto, a sus hijos politicos doña Melitona Chávarri y don Tomás Redondo Garcia (Jefe de la estación de nuestro Ferrocarril) y demás familiares de la virtuosa señora les enviamos nuestro sentido pésame.

-Nuestro paisano y querido amigo el prestigioso Ingeniero de Caminos, Canalcs y Puertos don Fermin Artaza Piñuela, ha sido nombrado Director del Puerto de Ceuta y Jefe de Obras Públicas de la Zona de Soberania. Felicitamos al querido amigo por tarr elevado como mereci-

do nombramiento y le deseamos todo género de felicidades en su nuevo destino.

-Para Madrid han salido el Alcalde de esta ciudad don Leon Villanueva y don Vicente Herrera Diez.

-Regresó de Madrid nuestro querido amigo don Francisco Ocharan Posadas, acompañado de su esposa la señora doña Carmen Buchs, de sus hijos y de su madre politica doña Estrella Hoyos.

- El viarnes ingresó en la Clínica del doctor San Sebastián, de Bilbao, nuestro querido amigo el médiño don José Maria Vega, a consecuencia de una afección al estómago. Hacemos votos por su pronto v radical restablecimiento.

-Después de haber pasado una temporada al lado de sus estimados familiares de esta diudad, ha salido para Méjico el joven Leonardo Avendaño Carbajales, a quien deseamos una feliz travesía y muchas prosperidades.

REPARACION de MEDIAS

MERCERIA

. Télefonos 24 y 144 QUEIPO de LLANO

CASTRO-URDIALES

Villanueva y Rego

Agencia de Seguros «La Urbana» Instasnci s - Tramitacion Expedientes familias numerosas - Certificados Penales-Documentos etc.

osé Maria Pereda 7 - 1º

Castro Urdiales

LLEVANDO CALZADOS "FILO"

siempre irá Vd. bien vestido Ardigales y Calvo Sotelo Telf 25 CSTRO-URDIALES

TRANSPORTES DE MERCANCIAS Manuel Zorrilla Hierro

Viajes rápidos a toda España Ardigales, 58 CASTRO-URDIALES

Clases

de Taquigrafia, Mecanografia, Ortografia y Correspondencia Comercial por la profesora Maria Angeles Salas Escorza num. 3-1º CASTRO-URDIALES

SE VENDE

Una magnifica bicicleta de caballero Informes en esta Administración

De piedra, vegetal y leña

SERVICIO A DOMICILIO

FRANCISCO MORON Castro-Urdiales

Chelines, Teléfono 86

Se Vende Casa de Campo y huerta, con árboles frutales, lindante al Hospital y Camino Real. Informes ISLARES-José Garmendia.

Se Vende: Una casa con sciar y varios

terrenos en el pueblo de Lusa. Informes en esta Administración.

Inmejorablemente situado. Comodidad Un excelente servicio completo,

Tapas variadas. Meriendas. Excelentes licores. Café especial exprés

> Propietaria: Luisa Ranero Calle General Queipo de Llano

Telf. 156 CASTRO-URDIALES

FRENTE AL ANTIGUO «BAR CORTIJO»

SERVICIO COMPLETO EN TAPAS Y LICORES - EXQUISITO CAFÉ EXPRÉS (PROPIETARIO DEL "BAR CORTIJO").

CASTRO-URDIALES

Hotel Restaurante

Se recibenencargos para bodas y banquetes FRENTE AL MAR - AMPLIOS-COMEDORES

Avda. del Generalisimo, N.º 13

Teléfono 133

Castro-Urdiales

Coñita

Se confecionan a máquina vestidos, chaquetas, guantes, etcetera, etcetera Especialidad en Angorina

Calle de Santander, número 32-3.º

Castro-Urdiales

Fonda La Estrella

BAR-RESTAURANTE

Vinos Rioja, Tapas variadas, Meriendas, Banquetes de Encargo

Calle O. Redondo 1

Teléfono 41

CASRTO-URDIALES

Hermanas Consuelo y Dolores

Abierto qe Julio a Octubre. - Sitio céntrico y frente al mar. - Servicio esmerado CASTRO-URDIALES GENERAL MOLA 24 Teléfono 163

Garage Emma (Viuda de Manso)

José Maria Pereda - Castro-Urdiales



RAMON PEÑA AZNAR

Conservas de Pescados Escabeches y Saiazones

S manuer, 28

Telerono 48

Castro-Urdiales

Gafe-Bar BRISTO

Café expres. Chocolates. Meriendas. Mariscos. Cerveza helada, Tapas SURTIDO COMPLETO EN LICORES CONTAILS

Avenida del Generalisimo, Teléfono 60

CASTRO-URDIALE

TEIIDOS - CONFECCIONES - GENE-ROS DE PUNTO QUINCALLA MERCERIA - JUGUETES - SASTRE! IA

Extraordinario Surtido de Lanas y Paños para Chaquetones y Abrigos

Casa Félix Telefono 59

Castro-Urdiales

Lencho Sáez Taxista

Santander, 30 1.º dcha. Teléfono 127 Castro-Urdiales B Ineario - Hotel Restaurante

MIRAMAR

El más espléndido marco para Bodas, Banquetes, Recepciones, etc,

Teléfono 142

Castro-Urdiales

Reservado para Julián Agote

"Hotel El ALDEANO"

Comedores Amplios.-Servicio constante y sin competencia.-Caté Expres.

B. A. R.

GASTRO-URDIALES Ardigales 34 y 36 Teléfono Núm. 8

JUAN JOSE IRASOLA

ULTRAMARINOS FINOS VINOS Y LICORES de JUANITA LANDABEREA

CAFE LA MARINA

SERVICIO ESMERADO ESPECIALIDAD DE LA CASA: EN CAPUCHINOS

Plazuela del General Mola, 14

a, 14 Teléfono 100 CASTRG-URDIALES

(Freate at Puerto)

Teléfono 19

Castro-Urdiales

SURTIDO COMPLETO EN LICORES

Café exprés. Chocolates, Merier das, Mariscos Cerveza heladi Tapas y Batidos

Grandes Conciertes

por la O:questa «Blanco y No g o» con 8 profesores

Reservado para la

Panaderia Santa Ana

Angel Sáez

Ci che de Algader Gris 6 plazas

Onésimo Redondo 1.º deha. Tel. 139 Castro-Urdiales

Elias González Cuadra

Panaderi.

Teléjono 140

Castro-Urdiales .

PALMIHA

BAR LOLI

Sabroso Vermouht Rossi. Blanco de la Nava. Especialidad en callos. Vino de todas las clases

Rua, numero 4.

Castro-Urdicles

| A

CAMISERA ULTIMO MODELO PO LIANO 3-4.º Castro-Urdiales

ANTONIA SARALEGUI DE FUERTES

ESPECIALIDAD EN NIÑOS Calvo Sotelo, 4 Telf. 50 CASTRO-URDIALES



tal ba

Hote staural La Afraciaa

Amplias habite ciones con vista al mar. Excelerte cocinà dirighta por su dicato Variedad exquisita en los plato

Propietario: Pedro del Castillo. Plazuela General Moia. Telf. 33 Castro-Urdales

MENULAIA MANUEL

Nove des. Paquetena Generos de Punto

Caro . oun

Castro-i rainles

Transportes MillOR

Transportes rápidos por carrefeta a precios, econômicos

José Maia de Peeda, 166jus 181 VSTRO PROJALES